
(I) 

就以上"對樹木的影響"一節, 有 650 棵樹會受影響, 但以下問題有需要澄清 
1.1 沒有詳細提及位置,樹木品種及大小, 留與砍的標準，保留樹木的範圍.  如此可能有較珍貴及具欣賞價值

的樹木被移除.  
1.2「2 棵樹將會在工地內移植」請提供詳情。  
1.2 上文提及「域多利道行人徑會盡量保留現有樹木作綠化援衝區」，請問域多利道行人徑所指是何處？

此處所指的樹木，是算入上述的 110 棵還是額外？ 
1.4「在房屋發展範圍盡量種植樹木」，有具體綠化面積的規劃或百分比嗎？種植的位置、範圍、品種的計

劃如何及何時開始？

1.5 政府在給中西區區議會的文件應提供列表及地圖 (如下), 以讓公眾確認樹木非大樹及珍貴樹種.   
1.6 如按 650：110 比例計算，本區將失去多於八成綠化面積。我們強烈要求發展需重視綠化面積的保存或

補償。

    而從環境保護或資源善用的原則下，如非房屋建設的重心範圍，請盡量考慮保留原有的樹木，絕對不需

濫伐後又作補償種植，浪費資源人力 
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          (II) 
           
          從"2. 地圖" 及 "3. 樹木照片" 可見, 沿域多利道向將來施工範圍方向有很多形態優美的本土樹木 (如榕樹, 樟

樹生長), 其中一棵位於前公民村入口, 另外, 域多利道一向是本區愛好跑步人士的熱門跑步地點, 生長在馬

路旁的樹為他們遮蔭擋雨, 亦構成一幅林蔭大道的美景, 在景觀上在港島西是少見的優美. 但政府在給中西

區區議會的文件應提供列表及地圖 沒有指明施工時會否波及地盤邊緣 (域多利道斜坡旁邊)之樹木會否受

影響. 基於景觀, 保存歷史角度, 發展應盡量對各方面環境之影響減至最低, 期望政府能拿出實質方案去平衡

發展與保育.   
           
           
           
           

地圖二 
          

 
           
           
           

 
 
 
 
 
 

            



 
           
           
           
          地圖一, 照片 1-5 之拍攝位置  
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(III) 
從"2. 地圖" 之地圖二可見, 位置四將會興建一附屬設施大樓, 及綠化休憩設施. 但於政府在給中西

區區議會的文件並沒提及此設施的詳細資料. 若是未有定案, 本人建議可以"前公民村之歷史沿"
革為意念, 並慎重考慮於狹長而斜坡的地形內盡量保留原來的樹木及一些公民村的遺跡, 一來可

避免先劈樹, 後種樹的不合理情況, 更可保留多一些歷史掌故予新居民, 令其更能融入及了解港島

西的民風 
          



 
 
 
 

 


